

Aufgabe 1:

Die Chronologie ist dem Informationstext zu entnehmen.

Aufgabe 2:

Am Beispiel des Spaichinger Konzentrationslagers ist zu sehen, dass die Lager eine zentrale Rolle in der Kriegsindustrie einnahmen. Da es an eigenen Arbeitskräften mangelte, wurden Häftlinge in zentralen Zweigen der Industrie eingesetzt und auch gezielt von der Industrie auf politischer Ebene angefordert. Die ersten Lager im Jahr 1933 dienten zur „Umerziehung“ politisch Andersdenkender und zur Abschreckung. Weder der Vernichtungsgedanke, noch der Einsatz in der Industrie war für sogenannte Schutzhaftinsassen vorgesehen. Im KZ Spaichingen hingegen wurde die Arbeitskraft von Häftlingen schamlos ausgenutzt und der Tod von Häftlingen wurde billigend in Kauf genommen. Spaichingen ist als Arbeitslager zu bezeichnen, schon lange ging es nicht mehr um „Umerziehung“, sondern um Ausbeutung und Vernichtung.

